
HARGA MINYAKITA 
BIKIN MENJERIT
41 DISTRUBUTOR 
NAKAL DISEMPRIT
Harga	minyak	 goreng	 (migor)	 kemasan	 sederhana	merek	MinyaKita	 bikin	

masyarakat	 'menjerit'.	 Pasalnya,	 penjual	 membanderol	 jauh	 di	 atas	

Harga	 Eceran	 Tertinggi	 (HET).	 Berdasarkan	 data	 yang	 dikelola	

Kementerian	Perdagangan	(Kemendag),	secara	nasional	rata-rata	harga	

MinyaKita	di	tingkat	konsumen	Rp17.300	per	liter,	bahkan	sampai	Rp	

19.000	per	liter.	Angka	itu	jauh	melampaui	harga	yang	ditetapkan	

pemerintah	 yaitu	 sebesar	 Rp15.700	 per	 liter.	 Melalui	

Direktorat	Jenderal	(Ditjen)	Perlindungan	Konsumen	dan	

Tata	Niaga	 (PKTN),	41	pelaku	usaha	 'nakal'	di	 tingkat	

distributor	maupun	pengecer	telah	'disemprit'.	Sanksi	

administratif	diberikan,	karena	para	pelaku	usaha	itu	

ditemukan	memasang	harga	mahal	untuk	MinyaKita.	

Pemerintah	bisa	apa?	Menteri	Perdagangan	(Mendag)	

Budi	 Santoso	 telah	 mengirimkan	 surat	 kepada	

Menteri	 Keuangan	 (Menkeu)	 Sri	Mulyani	 pada	 awal	

Januari	 2025.	 Intinya	 meminta	 relaksasi	 kebijakan	

wajib	 pungut	 bagi	 BUMN	 pangan.	 Kemendag	 juga	

menge luarkan 	 2 	 sura t 	 un tuk	

mempercepat	 distribusi	 Minyakita.	

BUMN	 pangan	 dan	 produsen	

m i g o r 	 d i m i n t a 	 u n t u k	

melakukan	 pendistribusian	

ke	 wilayah	 yang	 mengalami	

ke langkaan 	 a tau 	 harga	

MinyaKitanya	mahal.	
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JAKARTA - Kementerian Pertanian 
mengingatkan Perum Bulog segera 
menyerap gabah petani sesuai dengan 
Harga Pembelian Pemerintah (HPP) 
Rp 6.500 per kilogram (Kg). Kenikan 
harga gabah itu mulai berlaku dua hari 
lagi yakni 15 Januari 2025.

Arahan itu datang dari Wakil 
Menteri  Pertanian (Wamentan) 
Sudaryono karena saat ini harga gabah 
telah anjlok ke level Rp 5.400/kg, 
seperti yang terjadi di Sumatera 
Selatan.

"Saya minta tolong tengkulak 
jangan untung sendiri, kasihan petani. 
Karena itu 2 hari lagi Bulog juga harus 
siap serap gabah sesuai dengan HPP," 
ujar dia dalam keterangannya, Senin 
(13/1/2025).

Menurut Sudaryono, harga gabah 
yang terendah memang terjadi di 
S u m a t e r a  S e l a t a n .  U n t u k  i t u , 
Sudaryono meminta agar arahan 
P r e s i d e n  P r a b o w o  S u b i a n t o 
direalisasikan yakni menyerap gabah 
sesuai HPP Rp 6.500/kg.

S u d a r y o n o  m e n j e l a s k a n , 
kebijakan kenaikan HPP gabah ini 
b e r t u j u a n  u n t u k  m e n j a g a  d a n 
melindungi harga dasar gabah dan 
beras di tingkat petani. Tak hanya itu, 
kenaikan HPP juga diperlukan untuk 
meningkatkan kesejahteraan petani.

"Pembelian sesuai HPP itu perlu 
dilakukan agar petaninya sejahtera 
dan petaninya untung. Kalau untung, 
mereka semangat dan kalau semangat, 
menanamnya juga semangat. Maka 
panennya banyak. Kalau panennya 
banyak, nggak perlu impor lagi. Kalau 
n g ga k  i m p o r,  m a k i n  s e m a n ga t 
menanamnya lagi," pungkasnya.

Untuk diketahui pemerintah telah 
menerbitkan kebi jakan terkait 
kenaikan HPP gabah. Kebijakan itu 
tertuang dalam Keputusan Kepala 
Badan Pangan Nasional (Kepbadan) 
N o m o r  2  Ta h u n  2 0 2 5  t e n t a n g 
Perubahan Atas Harga Pembelian 
Pemerintah (HPP) dan Rafaksi Harga 
Gabah dan Beras.

Senada, Menteri Koordinator 
Bidang Pangan (Menko Pangan) 
Zulkifli Hasan menyebutkan Perum 
Bulog akan membeli beras dari pabrik 
yang menyerap gabah petani sesuai 
dengan harga pembelian pemerintah 
(HPP) senilai Rp6.500 per kilogram.

Zulkifli Hasan usai panen padi di 
Banyuasin, Sumatera Selatan, Senin 
( 1 3 / 1 / 2 0 2 5 ) ,  m e n g a t a k a n 
pemerintah sedang menyelesaikan 
perjanjian antara Bulog dengan 
pabrik-pabrik beras yang ada di 
seluruh Indonesia.

Dalam perjanjian itu pabrik 
diwajibkan membeli gabah dari petani 
dengan harga minimal Rp6.500 per 
kilogram.

“Bagi pabrik yang tidak membeli 
gabah petani dengan harga Rp6.500 
maka Bulog tidak akan bisa membeli 
beras  i tu  sehingga Bulog  akan 
langsung membeli gabah dari petani,” 
katanya.

K e m u d i a n ,  p e m e r i n t a h 

memastikan HPP gabah senilai 
Rp6.500 per kilogram menjelang 
musim panen raya yang diperkirakan 
pada bulan Februari. Untuk, puncak 
panen raya diperkirakan terjadi pada 
bulan April.

“Bulan Febuari akan masuk panen 
raya. Untuk puncaknya pada bulan 
Maret dan April, sehingga tugas 
p e n t i n g  p e m e r i n t a h  a d a l a h 
memastikan membeli gabah petani 

dengan harga Rp6.500 per kilogram 
melalui Bulog,” ujarnya.

Zulhas mengatakan Presiden 
Prabowo Subianto telah memberikan 
instruksi langsung untuk memastikan 
harga gabah tetap berada di atas HPP, 
terutama menjelang dan selama 
musim panen raya.

“Ini pesan dari Presiden Prabowo 
kemarin malam, jangan sampai 
menjelang panen raya gabah harganya 
jatuh di bawah HPP, yakni Rp6.500,” 
kata dia.(din, ant/dya)

Wamentan Ingatkan 2 Hari Lagi 
Bulog Harus Serap Gabah Rp 6.500/Kg

Menteri	Koordintar	Bidang	Pangan	(Menko	Pangan)	Zulkifli	Hasan	saat	panen	padi	di	Desa	Sri	Menanti	
KecamatanTanjung	Lago	Kabupaten	Banyuasin,	Sumsel,	Senin	(13/1/2025).	(ANTARA)
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terhadap calon penyalur, khususnya 
di tingkat pengecer.

"Setiap tahun Bulog melakukan 
v e r i f i k a s i  u l a n g  m i t r a - m i t r a 
penyalurnya," katanya saat ditemui 
usai Rapat Koordinasi Pengendalian 
Inflasi di Jakarta, Senin (13/1/2025).

Namun, meski proses ini menjadi 
t a n t a n g a n  b a g i  B u l o g  d a l a m 
menyalurkan beras SPHP, Maino 
optimistis target penyaluran beras 
SPHP untuk target penyaluran 
Januari dan Februari 2025 tetap 
dapat tercapai.

"Mudah-mudahan, ini baru 10 
hari, kita bisa sesuai target, 150.000 
ton di Januari dan 150.000 ton di 
Februari," ujarnya.

Dalam kesempatan yang sama, 
Kepala Divisi Hubungan Kelem-
bagaan Bulog Epi Sulandari mem-
prediksi ada potensi permintaan 
SPHP akan terus meningkat dalam 
beberapa waktu ke depan.

"Melihat tren harian, permintaan 
SPHP diprediksi meningkat," kata Epi 
dalam Rakor Pengendalian Inflasi.

Adapun untuk wilayah dengan 
penyaluran beras SPHP terbesar, 
lanjut Epi, masih didominasi oleh DKI 
Jakarta dan Banten.Epi mengatakan, 
penyaluran beras SPHP pada awal 
tahun menjadi prioritas lantaran 

harga beras biasanya mengalami 
lonjakan selama musim paceklik.

Selain itu, dia juga menyoroti daerah- 
daerah dengan harga beras yang 
cukup tinggi di atas HET, lantaran 
memang biasanya daerah tersebut 
memiliki kesulitan infrastruktur, dan 
ongkos distribusi untuk mencapai 
wilayah tersebut yang lebih mahal.

"Tetapi kami tetap kerja sama 
dengan dinas pangan setempat untuk 
menyalurkan beras SPHP sampai ke 
titik-titik yang ditetapkan pemerintah 
daerah setempat," tutup Epi..(wid, 
rls, ant/dya)

JAKARTA-Perum Bulog melaporkan 
realisasi penyaluran beras Stabilisasi 
Pasokan Harga Pasar (SPHP) baru 
mencapai 6,24 persen dari pagu 
Januari 2025 atau sekitar 9.367 ton 
dari total pagu 150.000 ton per 
Januari 2025. Angka ini terpantau 
masih rendah, tak sampai 10% dari 
target. 

P a d a h a l ,  p e m e r i n t a h 
m e n a r g e t k a n  P e r u m  B u l o g 
menyalurkan 1,5 juta ton SPHP 
s a m p a i  a k h i r  t a h u n  2 0 2 5 
nanti.Angka itu naik dari tahun 2024 
yang tercatat mencapai 1,401 juta 
ton. Data Bulog menunjukkan, 
realisasi SPHP terbesar ada di tingkat 
pengecer (65,7%), lalu distributor 
(29,5%), Satgas (3,2%), Pemda 
(1,2%), dan Sinergi BUMN (0,4%).

U n t u k  t a h u n  2 0 2 5 ,  B U M N 
melaporkan, realisasi SPHP hingga 
11 Januari 2025 baru mencapai 
9.367 ton atau sekitar 6,24% dari 
target penyaluran bulan Januari 
sebesar 150.000 ton.

Direktur Stabilisasi Pasokan dan 
H a r g a  Pa n g a n  B a d a n  Pa n g a n 
Nasional (Bapanas) Maino Dwi 
Hartono mengungkapkan, masih 
rendahnya realisasi penyaluran 
b e r a s  S P H P  d i  J a n u a r i  2 0 2 5 
disebabkan oleh proses verifikasi 
ulang. Proses itu dilakukan Bulog 

Penyaluran Beras SPHP Baru 6%, 

Ada Masalah? 

HPP gabah dan 
beras bagi Bulog:

1) Gabah Kering Panen (GKP) di petani 

sebesar Rp 6.500 per kg dengan kualitas 

kadar air maksimal 25% dan kadar 

hampa maksimal 10%

2) GKP di penggilingan sebesar Rp 

6.700 per kg dengan kualitas kadar air 

maksimal 25% dan kadar hampa 

maksimal 10%

3) Gabah Kering Giling (GKG) di 

penggilingan sebesar Rp 8.000 per kg 

dengan kualitas kadar air maksimal 

14% dan kadar hampa maksimal 3%

4) GKG di gudang Bulog sebesar Rp 

8.200 per kg dengan kualitas kadar air 

maksimal 14% dan kadar hampa 

maksimal 3%

5) Beras di gudang Bulog sebesar Rp 

12.000 per kg dengan kualitas derajat 

sosoh minimal 100%, kadar air 

maksimal 14%, butir patah maksimal 

25%, dan butir menir 

maksimal 2%.
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Soal ASN Pindah ke IKN April 2025

DPR: Tak Perlu Grasah-grusuh 

termasuk opsi untuk mengundurkan 
diri atau bahkan pemberhentian.

“Kalau ketentuannya sih kayaknya 
mau nggak mau pindah,” ujar Trubus.

Namun, Trubus juga menyoroti 
bahwa kepindahan ASN ke IKN masih 
m e m b u t u h k a n  w a k t u  l a m a . 
Pe m e r i n t a h  p e r l u  m e m a s t i ka n 
infrastruktur yang memadai untuk 
mendukung pekerjaan ASN di ibu kota 
baru sebelum relokasi dilakukan.

Selain itu, Trubus menekankan 
p e n t i n g nya  p e n g a wa s a n  ke t a t 
terhadap kinerja ASN di IKN. Hal ini 
untuk menghindari praktik seperti 
'titip absen' atau ketidakhadiran ASN 
meski sudah resmi ditempatkan di 

lokasi baru.
“Pengawasannya harus ketat. 

Tidak semata-mata absen, karena 
khawatir, misalnya, dia datang ke sana 
lalu kabur. Saya mengharapkan ada 
tim independen yang mengawasi itu 
semua,” jelasnya.

Senada dengan Trubus, pengamat 
kebijakan publik Agus Pambagio juga 
menyatakan bahwa kepindahan ASN 
ke IKN tidak dapat dilakukan secara 
t e r g e s a - g e s a .  M e n u r u t  A g u s , 
persiapan infrastruktur yang lengkap 
di ibu kota baru memerlukan waktu 
antara 10 hingga 20 tahun.

“Kalau saya bilang, selesainya 
masih 10 atau 20 tahun lagi. Dari lima 
tahun lalu saya sudah bilang, tidak 
mungkin selesai cepat. Paling cepat itu 
15 tahun, bahkan 20 tahun,” ujar Agus 
pada kesempatan yang sama.

Ia menilai, progres pembangunan 
IKN saat ini masih jauh dari selesai, 
sehingga relokasi ASN tidak akan 
dilakukan dalam waktu dekat. Agus 
juga menegaskan bahwa ASN tidak 
memiliki pilihan lain selain mematuhi 
p e n u g a s a n  i n i .  J i k a  m e n o l a k , 
konsekuensi terberatnya adalah 
mengundurkan diri dari status ASN.

“ASN kan waktu diangkat sudah 
tahu tidak boleh menolak ditempatkan 
di manapun. Kalau dia tidak mau ya 
keluar saja,” tandas Agus.(tar, din, ant, 
rls/dya)

bilamana infrastruktur lembaga 
politik telah berfungsi, merupakan 
langkah yang strategis dan visioner. 

“Mestinya menteri-menteri berpikir 
realistis dan lebih matang. Apalagi 
APBN 2025 untuk IKN masih sangat 
minim, Rp 6,3 triliun dari Rp 400,3 
triliun yang dianggarkan,” tandasnya.  

Pengamat:	Butuh	Waktu	Lama
Terpisah, Pengamat Kebijakan 

Publik Trubus Rahadiansyah menilai 
aparatur sipil negara (ASN) harus siap 
menerima penugasan di Ibu Kota 
Nusantara (IKN). Menurutnya, ASN 
y a n g  m e n o l a k  p e n u g a s a n  i n i 
berpotensi  menghadapi sanksi , 

JAKARTA	 — Bila sesuai rencana 
terbaru, Aparatur Sipil Negara (ASN) 
pinda ke Ibu Kota Negara (IKN) 
Nusantara pada April 2025. DPR RI 
mewanti-wanti agar pemerintah tidak 
grasah-grusuh (tergesa-gesa, Red) dan 
harus menunggu arahan Presiden RI 
Prabowo Subianto. 

 “ R e n c a n a  s a a t  i t u ,  t e r l a l u 
memaksakan kehendak, dan risikonya 
sangat  besar bagi  keselamatan 
kehidupan ASN,” tutur Anggota Komisi 
II DPR RI Ali Ahmad dalam keterangan 
resmi yang dikutip pada Senin 
(13/1/2025). 

A l i  m e n g i n g a t k a n  M e n t e r i 
Pendayagunaan Aparatur Negara dan 
Reformasi Birokrasi (MenPAN-RB), 
Rini Widiyantini untuk belajar dari 
rencana pemindahan ASN yang pada 
2024 lalu dinilainya gagal total.  Dia 
b e rc e r i t a ,  p a d a  2 0 2 4  m u l a nya 
M e n P A N - R B  m e r e n c a n a k a n 
perpindahan ASN terbagi dalam dua 
tahap yaitu Juli dan September 2024 
atau pada jelang dan usai Upacara 
Peringatan HUT kemerdekaan RI ke-
79 di Ibu Kota Nusantara (IKN).

Politikus PKB ini berpandangan 
demikian lantaran ada dua risiko yang 
pasti dirasakan ASN ketika pindah ke 
IKN. Pertama, dampak pembangunan 
infrastruktur  perkantoran dan 
fasilitas pemukiman/perumahan. 
Katanya, ASN sebagai penghuni baru 
harus beradaptasi dengan cuaca, 
ketersediaan air dan listrik, akses 
publik, jalan, pasar, dan sebagainya di 
IKN sana. 

Kedua,  lanjutnya,  berkaitan 
dengan dampak sosial ,  budaya, 
p e n d i d i k a n ,  k e a m a n a n ,  d a n 
ketertiban. Gus Ali, sapaan akrabnya, 
menilai butuh effort tinggi bagi ASN 
untuk meninggalkan lingkungan 
kehidupan yang sudah mapan dengan 
hidup di lingkungan baru.  

"Harus diakui tidak mudah bagi 
ASN yang sudah lama tinggal di Jakarta 
bersama keluarga besarnya, lalu harus 
tinggal di lingkungan baru, kehidupan 
sosial dan budaya baru dengan tidak 
membawa seluruh kelurganya,” 
urainya.

D e n g a n  d e m i k i a n ,  G u s  A l i 
m e n y a r a n k a n  b a h w a  r e n c a n a 
pemindahan ASN ke IKN tak cukup 
hanya dengan janji-janji manis saja, 
harus juga diertai dengan penguatan 
mental. 

“Akan lebih baik bila disertai 
motivasi perjuangan, perjuangan 
sebagai penghuni ibu kota baru yang 
kelak akan dicatat dalam sejarah 
bangsa sebagai warga pelopor Ibu 
Kota Nusantara," sarannya.

Lebih jauh, legislator PKB ini 
melihat rencana Prabowo berkantor di 
IKN pada tahun 2028 atau 2029 

Diana.
Di sisi lain, Otorita Ibu Kota 

Nusantara (OIKN) menyebutkan 
sarana prasarana bagi aparat sipil 
negara (ASN) Kota Nusantara, ibu 
k o t a  I n d o n e s i a ,  b e r l o k a s i  d i 
Kecamatan Sepaku, Kabupaten 
Penajam Paser Utara, Kalimantan 
Timur, sudah siap digunakan.

"Kami pastikan sarana prasarana 
ASN Kota Nusantara siap digunakan 
pada tahun ini," kata Kepala OIKN 
Basuki Hadimuljono di Sepaku, 
Pe n a j a m  Pa s e r  U t a r a ,  S e l a s a 
(7/1/2025).

"Hunian ASN Kota Nusantara 
serta fasilitas pendukung lainnya 
siap digunakan," tambahnya.

OIKN menyiapkan mulai dari 
bangunan hunian, kantor, kompleks 
pertokoan, menyediakan kebutuhan 
dasar seperti listrik dan air bersih 
bagi ASN.

"Semua sudah siap bagi ASN 
untuk pindah ke Kota Nusantara," 
ujarnya.

OIKN tinggal menunggu arahan 
Menteri Pendayagunaan Aparatur 
Negara dan Reformasi Birokrasi 
(PANRB) menyangkut pemindahan 
ASN.

" P e m b a n g u n a n  s e j u m l a h 
infrastruktur sektor eksekutif di 
kawasan inti pusat pemerintahan 
(KIPP) Kota Nusantara juga sudah 
selesai," jelasnya.

Pencapaian penting yang menjadi 
acuan OIKN dalam pembangunan 
Kota Nusantara saat ini, ia menimpali 
lagi, infrastruktur sektor legislatif 
dan yudikatif, termasuk kantor, 
h u n i a n  p e j a b a t  d a n  f a s i l i t a s 
pendukung lainnya ditarget rampung 
pada 2028.

Perencanaan pembangunan 
dibarengi dengan peningkatan 
investasi  menjadi  pencapaian 
penting Kota Nusantara,  guna 
mewujudkan Kota Nusantara sebagai 
pusat pemerintahan dan ekonomi 
baru yang modern, demikian Basuki 
Hadimuljono.(din, rls/dya)

WAKIL Menteri Pekerjaan Umum 
(PU) Diana Kusumastuti menyatakan 
47 tower rumah susun (rusun) 
hunian untuk ditempati pemindahan 
aparatur sipil negara (ASN) di IKN, 
Kalimantan Timur, ditargetkan 
rampung di tahun 2025.

"Seharusnya nanti tahun ini 47 
unit (tower ASN) sudah ada, insya 
Allah," kata Diana ditemui seusai 
menerima kunjungan Wakil Menteri 
Hak Asasi Manusia (HAM) Mugiyanto 
Sipin di Jakarta, Senin (13/1/2025).

Dia menyampaikan bahwa proyek 
tower rumah susun hunian untuk 
ditempati pemindahan ASN di IKN 
sebelumnya telah dibangun. Setidak-
nya ada sekitar 27 tower telah 
terbangun.Diana mengaku optimistis 
bahwa pembangunan 47 tower 
secara ke-seluruhan akan rampung 
d i  t a h u n  i n i ,  s e h i n g g a  d a p a t 
difungsikan bagi ASN ketika telah 
dipindahtugaskan di IKN.

“Insya Allah, (47 tower ASN di 
IKN rampung di tahun 2025)," imbuh 

47 Tower ASN  Ditargetkan Rampung 2025

(Ilustrasi)	Pembangunan	Ibu	Kota	Nusantara	(IKN)	yang	dimulai	sejak	2022	dan	hingga	

masih	berlangsung.	(Dok)
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Hasto Tak Ditahan, KPK Akui Perlu 

Keterangan Saeful Bahri dan Maria Lestari
Selain itu, Hasto juga dimintai 

keterangan seputar pengetahuannya 
terkait perkara yang menjeratnya.

"Terima kasih ya, terima kasih," 
kata Hasto seusai pemeriksaan di 
gedung KPK, Jakarta Selatan, Senin 
(13/1).

H a s t o  k e m u d i a n  p e r g i  
meninggalkan gedung KPK. Hasto tak 
menjelaskan apa saja yang ditanyakan 
kepada dirinya.

Hasto juga mengajukan gugatan 
praperadilan terkait penetapan ter-
sangkanya ke Pengadilan Negeri 
Jakarta Selatan. Hasto juga telah ber-
surat ke Pimpinan KPK untuk menunda 
proses hukum hingga praperadilan 
diputus, namun permohonannya 
ditolak.(din, ant, rls/dya)

JAKARTA - Sekretaris Jenderal DPP 
PDI Perjuangan Hasto Kristiyanto 
memilih bungkam setelah menjalani 
pemeriksaan sebagai tersangka dalam 
perkara yang melibatkan buron Harun 
Masiku, Senin (13/1/2024). Hasto 
diperiksa penyidik Komisi Pem-
berantasan Korupsi atau KPK selama 
sekitar tiga jam 20 menit.

Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) mengatakan belum perlu 
menahan Sekretaris Jenderal DPP 
PDIP Hasto Kristiyanto. Penyidik KPK 
mengakui  masih memerlukan waktu 
untuk melengkapi alat bukti perkara 
suap terhadap eks Komisioner Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) Wahyu 
S e t i a w a n  m a u p u n  p e r k a r a  
perintangan penyidikan dalam kasus 
yang melibatkan Harun Masiku.

Juru bicara KPK Tessa Mahardhika 
Sugiarto mengatakan pendalaman 
ka s u s  m a s i h  d i b u t u h ka n  d a r i  
pemeriksaan Saeful Bahri dan Maria 
Lestari. "Jadi penyidik menilai belum 
d i p e r l u k a n  u n t u k  d i l a k u k a n  
penahanan," kata dia di Gedung Merah 
Putih KPK, Jakarta Selatan, Senin 
(13/1/2025).

Tessa menyebut penyidik masih 
membutuhkan alat  bukti  dari  
keterangan Saeful dan Maria. Namun, 
mereka tidak hadir pada pemeriksaan 
yang telah dijadwalkan penyidik 
sehingga Hasto belum bisa tahan hari 
ini.

Dia berkata KPK akan menahan 
Hasto apabila penyidik dan jaksa 
meni la i  kasus  in i  sudah s iap  
dilimpahkan ke pengadilan. 

Tessa menambahkan,  Hasto 
diperiksa soal barang bukti yang 
ditemukan penyidik dan mengenai 
keterangan dari para saksi dalam 
kasus yang melibatkan dirinya.

“Secara umum, yang bersangkutan 
d i m i n t a i  k e t e r a n g a n  s e p u t a r  
dokumen, barang bukti elektronik, 
maupun mengklarifikasi keterangan-
keterangan saksi yang lain,” katanya.

Tessa mengatakan penyidik 
KPK secara garis besar juga 
mendalami pengetahuan 
Hasto terkait perkara yang 
sedang disangkakan 
kepada dirinya maupun 
k e p a d a  t e r s a n g k a  
lainnya.

“Kalau isinya apa, 
s a y a  t a k  b i s a  
menyampaikan karena 
itu sudah masuk di 
materi  penyidikan,”  
ujarnya.

Isi	Flashdisk	Dibuka	di	
Pengadilan

D i k e t a h u i ,  K P K  
m e n y i t a  s e b u a h  
f la sh di sk  da n  b u ku  
catatan dari  rumah 
S e k j e n  P D I P  H a s t o  
Kristiyanto di kawasan 
Bekasi. Isi flashdisk 
t e r s e b u t  a k a n  
d i b e b e r k a n  d a l a m  
persidangan nanti.

"Masyarakat baru 
bisa mengetahui apa isi, 
baik itu catatan, maupun 
f l a s h d i s k ,  m a u p u n  
mungkin ada barang 
bukti elektronik lainnya, 
nanti ada ruangnya. 
Ruangnya pada saat 
perkara ini sudah dilimpahkan ke 
persidangan nanti," kata juru bicara 
KPK, Tessa Mahardhika. 

Tessa mengatakan, untuk proses 
penyidikan saat ini, isi dari flashdisk 

dan barang bukti lainnya bersifat 
rahasia. Hanya bisa diberitahukan 
kepada pemilik barang, maupun saksi 
lainnya yang terkait.

"Penyidik saat ini belum bisa 
membuka apa isinya karena masih 

bersifat rahasia. Dan itu kalau di 
tingkat penyidikan, baru bisa 

ditunjukkan kepada yang 
p e r t a m a ,  i t u  k e p a d a  
penguasa barang. Itu yang 
pertama," ungkap Tessa.

"Yang kedua kepada 
saksi-saksi yang diduga 
mengetahui perihal alat 
bukti yang disita tersebut," 
tambahnya.

KPK menggeledah dua 
rumah Hasto di Bekasi dan 
Kebagusan, Jakarta Selatan, 
pada Selasa (7/1/2024) lalu. 
D a r i  s a n a ,  d i a m a n k a n  
sejumlah barang bukti di 
antaranya flashdisk dan 
buku catatan.

P e n g g e l e d a h a n  i n i  
dilakukan usai Hasto dijerat 
sebagai tersangka. Hasto 
berstatus sebagai tersangka 
dalam dua perkara. Yakni 
dugaan suap Komisioner 
KPU Wahyu Setiawan dalam 
proses Pergantian Antar 
Waktu (PAW) DPR RI dan 
d u g a a n  p e r i n t a n g a n  
penyidikan kasus Harun 
Masiku.

Hasto sendiri  telah 
menjalani pemeriksaan 
perdana sebagai tersangka 

pada Senin (13/1/2024). Dalam 
pemeriksaan itu, Hasto dicecar 
seputar dokumen dan barang bukti 
elektronik yang telah disita penyidik 
beberapa waktu lalu.

Sekretaris	Jenderal	PDI	Perjuangan	Hasto	Kristiyanto	(HK)	saat	memenuhi	panggilan	penyidik	KPK	untuk	diperiksa	sebagai	tersangka	
kasus	dugaan	suap	dan	perintangan	penyidikan,	Jakarta,	Senin	(13/1/2024).	ANTARA

Hasto 
Kristiyanto

Ikut menyumbang uang suap untuk 

Wahyu Setiawan.

Meminta Rizki Aprilia mundur.

Bersama-sama Harun Masiku, Saeful 

Bahri, dan Donny Tri Istiqomah untuk 

menyuap Wahyu dan Agustiani Tio 

Merintangi penyidikandengan meminta 

Harun merendam HP

M e m i n t a  s a k s i  t a k  m e m b e r i k a n 

keterangan yang benar.

Donny Tri 
Istiqomah

Menjadi utusan Hasto melobi KPU untuk 
menetapkan Harun Masiku sebagai 
anggota DPR terpilih.

Mengantar duit suap ke Wahyu Setiawan.

Menyusun kajian hukum Pelaksanaan 

Putusan MA Nomor 57P/HUM/2019 

sebagai landasan PAW Harun Masiku.

Wahyu 
Setiawan

Menerima suap total Rp600 juta.

Memfasilitasi Harun Masiku dan PDIP 

untuk bertemu serta melobl
komisioner KPU.

Agustiani 
Tio Fridelina

Menjadi utusan PDIP dalam melobi 

Wahyu Setiawan serta komisioner KPU 

lainnya.

Menyiapkan uang Rp850 juta agar bisa 

melenggang ke senayan.

Saeful
Bahri

Menyuap Agustiani Tio Fridelina dan 

Wahyu Setiawan

Harun
Masiku

Menyuap Wahyu Setiawan & menyiapkan 

uang Rp850 juta agar bisa melenggang ke 

Senayan.

PERAN PARA 
TERSANGKA DI KASUS 
HARUN MASIKU
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Tessa 
Mahardhika 

juru	bicara	KPK

Masyarakat baru 

bisa mengetahui 

apa isi, baik itu 

catatan, maupun 

flashdisk, maupun 

mungkin ada 

barang bukti 

elektronik lainnya, 

nanti ada 

ruangnya. 

Ruangnya pada 

saat perkara ini 

sudah dilimpahkan 

ke persidangan 

nanti,"
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Resmi! Andika-Hendi 

Cabut Gugatan Sengketa Pilkada Jateng

informasi jika gugatan Andika-Hendi 
ke MK telah dicabut.

"Saya malah baru tahu. Coba saya 
cek," ucapnya. 

Diketahui, sebelumnya dalam 
pokok permohonannya, Andika-Hendi 
mempermasalahkan adanya dugaan 
keterlibatan mantan presiden Joko 
Widodo dalam Pilgub Jawa Tengah. 

Menurut kuasa hukum pemohon, 
Roy Jansen Siagian mengatakan 
adanya keterlibatan Joko Widodo atau 
Jokowi di Pilgub Jawa Tengah. Dugaan 
keterlibatan Presiden ke-7 itu sudah 
dimulai sejak pemilihan nama bakal 
paslon yang ingin diusung, hingga ke 
u p a y a - u p a y a  u n t u k  d a p a t 
memenangkan paslon tersebut 
dengan segala cara.

Selain itu, Roy mengklaim, paslon 
nomor urut Ahmad Luthfi-Taj Yasin 
telah banyak melakukan intimidasi 
selama proses Pilgub Jawa Tengah lalu. 
Mulai dari intimidasi tehadap kepala 
desa hingga kepada KPU dan Bawaslu. 

Dalam petitumnya, pemohon 
meminta kepada hakim MK untuk 
mendiskualifikasi paslon Ahmad Lutfi-
Ta j  Ya s i n .  “ M e m b a t a l k a n  a t a u 
mendiskualifikasi pasangan calon 
nomor urut dua atas nama Ahmad 
Luthfi dan Taj Yasin sebagai pemenang 
atau Gubernur dan Wakil Gubernur 
terpilih Provinsi Jawa Tengah,” kata 
Roy.

Sementara itu, Dewan Pimpinan 
Wilayah Partai Kebangkitan Bangsa 
Provinsi Jawa Tengah mengapresiasi 
pencabutan gugatan sengketa hasil 
Pemilihan Kepala Daerah 2024 di 
Mahkamah Konstitusi oleh pasangan 
Calon Gubernur dan Wakil Gubernur 
Andika Perkasa-Hendrar Prihadi.

"Ini merupakan langkah awal 
rekonsiliasi politik Jawa Tengah ke 
depan," kata Wakil Ketua DPW PKB 
Jawa Tengah Denny Septiviant di 
Semarang, Senin.

PKB sebagai salah satu partai 

politik pengusung pasangan Calon 
Gubernur dan Wakil Gubernur Ahmad 
Luthf i -Taj  Yasin  Maimoen juga 
mengapresiasi kerja tim hukum yang 
siap menghadapi gugatan sengketa 
hasil pilkada tersebut.

Meski demikian, kepastian tentang 
p e n c a b u t a n  g u ga t a n  i t u  h a r u s 
menunggu persidangan pada 20 
Januari 2024.(din, ist, ant, rls/dya)

A k a n  t e t a p i ,  H e n d i  e n g g a n 
membeberkan alasan gugatannya 
dicabut. “Langsung ke Pak Andika atau 
D P P  P D I P  s a j a .  S a t u  p i n t u 
informasinya,” kata Hendi. 

KPU Jateng menetapkan pasangan 
calon nomor urut 2 Ahmad Luthfi-Taj 
Yasin  Maimoen unggul  dengan 
p e r o l e h a n  1 1 . 3 9 0 . 1 9 1  s u a r a , 
sementara pasangan Andika-Hendi 
meraih 7.870.084 suara.

Total suara sah yang diperoleh 
kedua pasangan calon sebanyak 
19.260.275 suara, sedangkan suara 
t i d a k  s a h  b e r j u m l a h  s e b a nya k 
1.528.502 suara. 

Penjelasan	PDIP
Teroisah,  Juru Bicara Partai 

Demokrasi Indonesia Perjuangan 
(PDIP) Guntur Romli mengatakan 
bahwa pencabutan gugatan sengketa 
Pilkada Jawa Tengah yang diajukan 
Andika Perkasa-Hendrar Prihadi tidak 
ada hubungannya dengan kasus 
h u k u m  y a n g  m e n j e r a t  H a s t o 
Kristiyanto di Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK).

"Tidak berhubungan (dengan 
kasus Hasto)," kata Guntur saat 
dihubungi, Senin (13/1/2025).

Sebab, dia berujar bahwa runtutan 
waktu antara kedua peristiwa itu jauh 
berbeda. Dia mengatakan bahwa kasus 
hukum yang menjerat sekretaris 
jenderal partai banteng telah terjadi 
sekira lima tahun yang lalu. "Kalau 
Pilkada kan barusan saja," ucapnya. 

Namun, dia mengatakan belum 
mengetahui secara persis alasan 
pencabutan gugatan sengketa pilkada 
oleh Andika-Hendi. Guntur berujar 
saat ini masih mendampingi Hasto 
dalam pemeriksaan perdana di 
Gedung Merah Putih KPK.

Hal senada juga diungkapkan oleh 
Ketua DPP PDIP Ganjar Pranowo. 
Mantan Gubernur Jawa Tengah ini 
mengaku baru saja mengetahui 

JAKARTA-Mahkamah Konstitusi (MK) 
mengonfirmasi bahwa Andika Perkasa 
dan Hendrar Prihadi (Andika-Hendi) 
pasangan calon gubernur dan wakil 
gubernur Jawa Tengah nomor urut 1, 
mencabut gugatan sengketa hasil 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
Jawa Tengah 2024. Hal itu teregistrasi 
dengan Nomor 263/PHPU.GUB-
XXIII/2025.

“Dengan konfirmasi ini kami 
sampaikan bahwa MK telah menerima 
secara administratif permohonan 
pencabutan atau penarikan Perkara 
263 untuk PHPU (perkara hasil 
pemilihan umum) gubernur dan wakil 
gubernur Jawa Tengah,” kata Kepala 
Biro Humas dan Protokol MK, Pan 
Mohamad Faiz, Senin (13/1/2025).

Faiz menjelaskan, penarikan 
permohonan merupakan hal yang 
lumrah dan bisa dilakukan untuk 
perkara mana pun sebelum per-
mohonan diputus.

Hal itu sebagaimana diatur dalam 
Pasal 22 Peraturan MK Nomor 3 Tahun 
2024 tentang Tata Beracara Dalam 
Perkara Perselisihan Hasil Pemilihan 
Gubernur, Bupati, dan Wali Kota.

“Permohonan bisa ditarik, itu 
secara tertulis ataupun secara lisan di 
persidangan,” ujarnya.

Menurut Faiz, Andika-Hendi telah 
mengajukan surat pencabutan per-
kara ke Mahkamah pada Senin siang. 
“Sesuai dengan tanggal permohonan 
suratnya, itu di tanggal ini,” katanya.

Pencabutan permohonan Andika-
Hendi akan dikonfirmasi lebih lanjut 
dalam sidang pemeriksaan perkara 
yang direncanakan digelar pada Senin 
(20/1/2025).

D a l a m  s i d a n g  p e m e r i k s a a n 
perkara tersebut, MK akan men-
dengarkan keterangan KPU selaku 
termohon, pihak terkait, dan Bawaslu.

“Setiap permohonan pencabutan 
atau penarikan permohonan akan 
dikonfirmasi oleh panel hakim yang 
memeriksanya. Termasuk untuk 
penarikan permohonan PHPU untuk 
pilgub di Jawa Tengah, itu akan 
dikonfirmasi nanti di panel 1 oleh 
p a n e l  h a k i m  y a n g  m e m e r i k s a 
perkara,” imbuhnya.

Sidang selanjutnya itu, terang Faiz 
pula, tidak harus dihadiri oleh Andika-
Hendi selaku pemohon prinsipal, 
mengingat keduanya telah memberi 
kuasa kepada tim kuasa hukum.

Dikonfirmasi terpisah, Hendrar 
Prihadi alias Hendi membenarkan 
bahwa paslon yang diusung PDI 
Perjuangan (PDIP) itu mencabut 
gugatan sengketa hasil Pilkada Jawa 
Tengah 2024.

Pasangan	calon	gubernur	dan	wakil	gubernur	Jawa	Tengah	dengan	nomor	urut	1,	Andika	Perkasa	

dan	Hendrar	Prihadi	(Hendi).	(Dok)

JEJAK GUGATAN 
ANDIKA-HENDI DI 
PILGUB JATENG



memenuhi standar 
gizi yang dibutuhkan. 

"MBG ini  kami 
m a s i h  m e n u n g g u  
regulasi dari pusat. 
Jadi sekali lagi, MBG 
ini adalah program 
pusat, kalau pusat 
sudah menurunkan 
petunjuk teknis baru 
kami laksanakan. Kalau 
belum ada juknis, 
kami gak mungkin 
bisa melaksanakan," 
u j a r  A r i e s ,  S e n i n  
(13/1/2025). 

Sejauh ini, Dinas 
Pendidikan Kota Batu 
mencatat terdapat 
sekitar 32.339 siswa 
di seluruh wilayah 

Kota Batu. Dari data tersebut, anggaran 
yang dibutuhkan untuk program MBG 
diperkirakan mencapai Rp 109 miliar. 

Dalam hal ini, Aries menyebut 
juknis diperlukan untuk melihat 
seberapa besar anggaran yang akan 
diberikan oleh pusat serta anggaran 
yang perlu dialokasikan dari APBD 

6malangraya
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BATU- Pelaksanaan program nasional, 
Makan Bergizi Gratis (MBG) di Kota 
Batu hingga kini masih menunggu 
petunjuk teknis dari pemerintah 
pusat. Usai melakukan serangkaian uji 
coba MBG di 2024 kemarin, Pj Wali 
Kota Batu, Aries Agung Paewai menilai 
anggaran sebesar Rp 15 ribu per porsi 
merupakan angka yang ideal untuk 

memenuhi gizinya. Nah ini kan kami 
menunggu petunjuk teknis, tidak 
mungkin kami melampaui apa yang 
sudah menjadi petunjuk teknis dari 
pemerintah pusat," paparnya. 

Sementara itu, Kepala Dinas Pen-
didikan Kota Batu, M. Chori, mengon-
firmasi  pihaknya masih menunggu pe-
tunjuk teknis dari Badan Gizi Nasional 
(BGN) terutama terkait penyiapan 
Dapur Sehat. "Karena yang melaksana-
kan nantinya dari pihak BGN. Ter-
masuk lokasi dapur sehatnya di mana 
itu juga kewenangannya dari BGN 
nanti yang membangun," ujar Chori. 

Kendati demikian, Chori menegas-
kan Pemkot Batu telah siap membantu 
dan memfasilitasi pelaksanaan makan 
bergizi gratis bagi siswa yang dilak-
sanakan oleh Badan Gizi Nasional. 

Berbeda dengan Kota Batu, dua 
daerah lain di Malang Raya yakni 
Kabupaten dan Kota Malang telah 
memulai menjalankan program MBG. 
Di Kabupaten Malang, sekitar 3.000 
porsi makanan telah dibagikan pada 
beberapa sekolah di Kecamatan 
Kepanjen sejak Senin (6/1/2025). 
(Santi/Dya)

Kota Batu. 
" K a re n a  a d a  ke m u n g k i n a n  

anggaran untuk MBG nanti sebagian 
berasal dari anggaran pusat dan 
sebagian lagi dari daerah. Namun 
secara umum, kami sudah melakukan 
uji coba, dan hasil evaluasinya 
menunjukkan bahwa program MBG ini 
sangat dibutuhkan oleh masyarakat 
dan siswa di Kota Batu," ungkap Aries.

Lebih lanjut, salah satu aspek yang 
menjadi perhatian Pemkot Batu yaitu 
nominal anggaran untuk setiap porsi 
makanan. Beberapa waktu lalu, 
menurutnya sempat muncul isu 
terkait besaran anggaran yang dipatok 
Rp 10 ribu per porsi. 

Namun,  sete lah  melakukan 
peninjauan terhadap vendor katering 
dan uji coba terhadap 15.558 siswa, 
Aries menilai angka yang ideal untuk 
memenuhi kebutuhan gizi para siswa 
berada di Rp 15 ribu per porsi. 

"Cuman nanti kami berharap 
angkanya itu yang sesuai dengan kita. 
Umpanya ada kemarin isu Rp 10 ribu, 
kalau kami coba keliling ke semua 
vendor katering dan mampunya 
mereka Rp 15 ribu, itu sudah 

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang terus mematangkan rencana 
revita l isas i  Pasar  Besar  guna 
memastikan dukungan anggaran dari 
pemerintah pusat melalui APBN. 
Tujuh titik relokasi saat ini tengah 
disiapkan untuk menampung ribuan 
pedagang selama proses revitalisasi 
berlangsung. 

"Ya, ini menjadi komitmen kami 
karena saat ini proses penanganan 
Pasar Besar sudah dalam tahap 
menyiapkan dan mengumpulkan 
dokumen perizinan dan regulasi, 
terkait revitalisasi Pasar Besar Malang 
( P B M )  y a n g  s e s u a i  d e n g a n  
persyaratan Kementerian PUPR," ujar 
Pj Wali Kota Malang, Iwan Kurniawan, 
Senin (13/1/2025). 

D i ke t a h u i ,  p e d a g a n g  e m a s  
misalnya, akan ditempatkan di lokasi 
dengan bangunan permanen seperti 
Pasar Dinoyo atau gedung milik 
Pemkot Malang yang tidak terpakai. 
Sedangkan pedagang ikan dan sayur 
direncanakan menempati area di Jalan 
Halmahera atau Jalan Belakang Pasar 
Besar. 

Iwan menyampaikan, pihaknya 
telah melaksanakan rapat koordinasi 
bersama Ikatan Arsitek Indonesia 
(IAI) Malang dan Organisasi Perangkat 

Daerah (OPD) terkait pada Kamis 
(9/1/2025) lalu, guna membahas 
penyesuaian desain revitalisasi sesuai 
arahan Kementerian PUPR. 

Menurutnya, PBM akan dirancang 
menjadi bangunan berkonsep green 
building, dilengkapi dengan fasilitas 
akses difabel, musala, klinik, ruang 
laktasi, hingga tempat pembuangan 
sampah (TPS) basah.  

"Kami juga memastikan adanya 
ventilasi yang baik, akses kendaraan 
pemadam kebakaran, titik hidran, 
hingga kajian lalu lintas dan AMDAL. 
Termasuk juga dokumen Kesesuaian 
Kegiatan Pemanfaatan Ruang) dan 
Persetujuan Bangunan Gedung (PBG)," 
terangnya. 

Sementara itu, Kepala Dinas 
Ko p e ra s i ,  Pe r i n d u s t r i a n ,  d a n  
Perdagangan (Diskopindag) Kota 
Malang, Eko Sri Yuliadi, menegaskan 
rencana relokasi pedagang saat ini 
menjadi prioritas utama dan tengah 
direncanakan dengan matang. 

"Kami siapkan lokasi yang sesuai 
kultur pedagang, yang artinya relokasi 
itu harus dekat dengan pasar besar. 
Sudah kami lakukan perencanaan, ada 
7 titik nantinya yang akan kami jadikan 
tempat relokasi," ungkap Eko. 

R e l o k a s i  i n i  j u g a  

penambahan atau pengurangan lapak, 
serta menjamin bahwa tempat baru 
bebas biaya. 

“Sebelum dibongkar kita nanti ada 
semacam MoU. Bedak tidak akan 
bertambah atau berkurang, tidak juga 
dipungut biaya. Kalau dari APBN 
anggaran awal sekitar Rp 250 miliar. 
Nanti ada dana pendamping dari APBD 
untuk DED dan relokasi sekitar Rp 10 
miliar," tegasnya.(Santi/Dya)

m e m p e r t i m b a n g k a n  
aspek keselamatan selama 
proses pembongkaran 
P a s a r  B e s a r .  E k o  
mengaskan, area sekitar 
pasar termasuk sisi kanan 
dan kiri, akan dikosongkan 
untuk mengurangi risiko 
saat demolisi berlangsung. 

" K a m i  m e n j a m i n  
jumlah los dan kios tidak 
akan bertambah maupun 
berkurang. Semua akan 
disesuaikan dengan data 
eksisting tahun 2021, 
yakni sebanyak 4.530 
unit," imbuh Eko.  

Terpisah, Ketua Komisi 
B DPRD Kota Malang, Bayu 
Rekso Aji, juga menyoroti 
pentingnya percepatan 
revisi detail engineering design (DED) 
yang ditargetkan rampung pada akhir 
J a n u a r i  2 0 2 5 .  M e n u r u t n y a ,  
penyesuaian DED ini dilakukan sesuai 
arahan Kementerian PUPR yang 
meminta bangunan dibuat 3 lantai, 
bukan 4 seperti rencana awal.  

Bayu juga menegaskan, sebelum 
pembongkaran dilakukan, perlu ada 
kesepakatan formal dengan pedagang 
u n t u k  m e m a s t i k a n  t i d a k  a d a  

Rencana Revitalisasi Pasar Besar Kota Malang

Kejar Dana APBN, 7 Titik Relokasi Disiapkan 

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai	saat	meninjau	pelaksanaan	uji	coba	

Makan	Bergizi	Gratis.	(dok.	Prokopim	Kota	Batu)

Kondisi	Pasar	Besar	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Selasa, 14 Januari 2025

Pj Wali Kota Batu Sebut Idealnya Rp 15 Ribu/Porsi untuk 

Penuhi Makanan Bergizi
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LOS	ANGELES	- Jumlah korban tewas 
akibat kebakaran Los Angeles 
mencapai 16 orang. Hingga kini, 
p e t u g a s  p e m a d a m  k e b a k a r a n  
berlomba memadamkan api meski 
angin bertiup kencang. 

Sebuah terobosan dicapai di Doha 
setelah tengah malam menyusul 
pembicaraan antara kepala mata-mata 
Israel, utusan Timur Tengah Presiden 
terpilih Trump, dan perdana menteri 
Qatar, kata pejabat tersebut.

Presiden AS Joe Biden berbicara 
pada hari Minggu (12/1/2025) 
dengan Perdana Menteri Israel 
Benjamin Netanyahu, kata Gedung 
Putih. Para pejabat AS berlomba-
lomba untuk mencapai kesepakatan 
penyanderaan dan gencatan senjata di 
Gaza sebelum Biden lengser dari 
jabatannya pada tanggal 20 Januari.

Biden dan Netanyahu membahas 
upaya yang sedang dilakukan untuk 
m e n c a p a i  k e s e p a k a t a n  g u n a  
menghentikan pertempuran di daerah 
kantong Palestina dan membebaskan 
sandera yang tersisa di sana, kata 
G e d u n g  P u t i h  d a l a m  s e b u a h  
pernyataan setelah kedua pemimpin 
berbicara melalui telepon.

Biden "menekankan perlunya 
segera gencatan senjata di Gaza dan 
pemulangan para sandera dengan 
lonjakan bantuan kemanusiaan yang 
dimungkinkan oleh penghentian 
p e r t e m p u r a n  b e r d a s a r k a n  
kesepakatan tersebut," katanya.

Israel melancarkan serangannya di 
G a z a  s e t e l a h  p e j u a n g  H a m a s  
menyerbu perbatasannya pada 
Oktober 2023, menewaskan 1.200 
orang dan menyandera lebih dari 250 

orang, menurut penghitungan Israel.
Sementara itu, Mahkamah Pidana 

Internasional  pada November,  
m e n g e l u a r k a n  s u ra t  p e r i n t a h  
penangkapan untuk Netanyahu dan 
mantan kepala otoritas pertahanan 
Zionis Yoav Gallant atas kejahatan 
perang dan kejahatan terhadap 
kemanusiaan di Gaza.

Selain itu, Israel juga menghadapi 
kasus genosida di Mahkamah Inter-
nasional atas perang mematikannya di 
daerah kantong tersebut.

Sejak itu, lebih dari 46.000 orang 
telah terbunuh di Gaza, menurut 
pejabat kesehatan Palestina, dengan 
sebagian besar wilayah kantong itu 
h a n c u r  d a n  d i l a n d a  k r i s i s  
kemanusiaan, dan sebagian besar 
penduduknya mengungsi.

Biden	dan	Netanyahu	Berdiskusi
Diketahui Pasukan Pertahanan 

Israel melanjutkan serangan udara 
dan operasi darat yang gencar di Gaza, 
khususnya di wilayah utara jalur 
tersebut. 

Putaran terakhir perundingan 
perdamaian untuk mengakhiri perang 
yang telah berlangsung selama 15 
bulan telah dimulai kembali di Qatar, 
dengan delegasi tingkat tinggi yang 
melakukan perjalanan ke Doha.

Sementara itu, gencatan senjata 
November di Lebanon tetap berlaku 
meskipun Israel terus melancarkan 
serangan udara terhadap target-target 
Hizbullah, yang menurut pejabat Israel 
m e r u p a k a n  re s p o n s  te r h a d a p  
pelanggaran gencatan senjata oleh 
kelompok militan yang didukung Iran 
tersebut. Pasukan Israel juga tetap 

berada di Timur Tengah untuk 
berunding. 

Penasihat Keamanan Nasional Jake 
Sullivan mengatakan kepada acara 
"State of the Union" CNN pada hari 
Minggu bahwa McGurk berada di sana 
untuk menuntaskan "rincian akhir" 
dari sebuah kesepakatan. (Reuters, 

aktif di dalam wilayah perbatasan 
Suriah saat pemberontak yang 
m e n a n g  d i  s a n a  m e m b a n g u n  
pemerintahan transisi.

Ketegangan antara Israel dan Iran 
masih tinggi setelah serangan jarak 
jauh yang saling berbalas dalam 
beberapa bulan terakhir dan ancaman 
aksi militer lebih lanjut dari kedua 
belah pihak. IDF dan Houthi Yaman 
juga terus saling serang.

Kantor Perdana Menteri Israel 
Benjamin Netanyahu mengatakan dia 
berbicara dengan Presiden Joe Biden 
pada hari Minggu tentang kemajuan 
dalam negosiasi gencatan senjata dan 
kesepakatan penyanderaan.

S e o r a n g  p e j a b a t  s e n i o r  
p e m e r i n t a h a n  G e d u n g  P u t i h  
mengonfirmasi panggilan tersebut 
kepada ABC News.

"Perdana Menteri berdiskusi 
dengan Presiden AS mengenai 
k e m a j u a n  d a l a m  n e g o s i a s i  
pembebasan sandera kami, dan 
memberi informasi terbaru kepadanya 
mengenai mandat yang diberikannya 
kepada delegasi negosiasi di Doha, 
d a l a m  r a n g k a  m e n d o r o n g  
pembebasan sandera kami," tulis 
kantor Netanyahu dalam rilis tentang 
panggilan telepon tersebut.

Menurut Gedung Putih, Biden dan 
Netanyahu "membahas perubahan 
mendasar pada situasi regional 
menyusul kesepakatan gencatan 
senjata di Lebanon, jatuhnya rezim 
Assad di Suriah, dan melemahnya 
kekuatan Iran di kawasan tersebut."

Panggilan itu muncul saat Brett 
McGurk, Koordinator Gedung Putih 
untuk Timur Tengah dan Afrika Utara, 

Qatar Serahkan Draf Final 

Gencatan Senjata Gaza ke Israel dan Hamas

Gambar	yang	diambil	dari	sisi	perbatasan	Israel	dengan	Jalur	Gaza	ini	menunjukkan	kepulan	asap	mengepul	dari	ledakan	di	atas	bangunan	yang	hancur	di	

Jalur	Gaza	utara	pada	13	Januari	2025.	(Menahem	Kahana/AFP	via	Getty	Images)

LAPORAN 
JUMLAH KORBAN 
GENOSIDA GAZA 

Jurnal The Lancet rilis laporan

jumlah korban Genosida 

Gaza (10/1/2025):

64.260
orang syahid jauh lebih 

tinggi dari laporan resmi.

37.877
orang syahid dalam laporan 

Kemenkes Gaza.

59.1 %
dari total korban syahid 

(Mayoritas korban syahid

perempuan, anak-anak & 

lansia) 

Belum lagi pernyataan

Dokter Palestina Ghassan 

Abu Sittah:

300.000
warga Gaza diprediksi telah 

syahid. Besarnya jumlah 

korban menilai kasus ini 

sebagai 'Proyek Genosida’

The Lancet juga perkirakan 

jumlah korban yang cukup 

besar pada Juni 2024:

149.000-
598.000
orang syahid 'kematian 

langsung (perang) & tak 

langsung (cedera)'.
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serangan jantung.

3.	Konsumsi	Alkohol	Berlebihan
Minum alkohol secara berlebihan 

menjadi salah satu penyebab utama 
kerusakan hati, seperti sirosis hati. 
Selain itu, konsumsi alkohol yang 
berlebihan juga dikaitkan dengan 
peningkatan risiko kanker, gangguan 
fungsi otak, dan kecelakaan fatal 
akibat mabuk.

4.	Diet	Tidak	Sehat
Pola makan yang tinggi lemak 

jenuh,  gula,  dan garam dapat 
menyebabkan berbagai masalah 
kesehatan seperti obesitas, hipertensi, 
dan penyakit jantung. Kurangnya 
konsumsi sayur, buah, dan makanan 
tinggi serat juga dapat meningkatkan 
risiko diabetes tipe 2 dan kanker 
tertentu.

5.	Kurang	Aktivitas	Fisik
Gaya hidup yang tidak aktif atau 

sedentari menjadi ancaman serius 
bagi kesehatan modern. Kurangnya 
aktivitas fisik dapat meningkatkan 
risiko penyakit kardiovaskular, 
diabetes,  dan bahkan depresi .  
Berolahraga secara rutin setidaknya 
30 menit sehari dapat membantu 
mencegah berbagai penyakit tersebut.

6.	Stres	Kronis
Stres yang berlangsung 

dalam jangka panjang 
tanpa penanganan 
dapat berdampak 
n e g a t i f  p a d a  

kesehatan fisik 
d a n  m e n t a l .  

S t r e s  k r o n i s  

DALAM  kehidupan sehari-hari,  
banyak kebiasaan yang tampaknya 
biasa saja, tetapi memiliki dampak 
besar terhadap kesehatan kita. 
Penelitian menunjukkan bahwa pola 
hidup yang t idak sehat dapat 
meningkatkan risiko kematian secara 
signifikan. Kebiasaan-kebiasaan ini 
sering kali menjadi pemicu utama 
berbagai penyakit.

Dilansir dari berbagai sumber, 
berikut beberapa kebiasaan buruk 
yang patut diwaspadai untuk menjaga 
kesehatan dan kualitas hidup:

1.	Kurang	Tidur
K u r a n g n y a  w a k t u  t i d u r  

merupakan salah satu faktor risiko 
kesehatan yang sering diremehkan. 
Tidur yang kurang dari enam jam 
setiap malam dapat meningkatkan 
risiko penyakit kronis seperti jantung, 
diabetes, dan obesitas. Selain itu, 
kurang tidur juga mempengaruhi 
kemampuan tubuh untuk memulihkan 
diri, sehingga membuat seseorang 
lebih rentan terhadap stres dan infeksi.

2.	Merokok
Merokok telah lama dikenal 

sebagai penyebab utama kematian 
yang sebenarnya dapat dicegah. 
Kebiasaan ini berkaitan erat deng
an kanker paru-paru, 
penyakit jantung, dan 
gangguan pernapasan 
kronis seperti penyakit 
paru obstruktif 
kronis (PPOK). 
Bahkan paparan 
asap rokok pada 
perokok pasif juga 
d a p a t  
meningkatkan risiko 
p e n y a k i t  s e r i u s ,  
termasuk kanker dan 

memicu peningkatan tekanan darah, 
gangguan tidur, dan melemahkan 
sistem kekebalan tubuh, sehingga 
meningkatkan risiko serangan jantung 
dan stroke.

7.	Paparan	Polusi	Udara
Tinggal di lingkungan dengan 

tingkat polusi udara yang tinggi dapat 
menyebabkan penyakit paru-paru 
kronis, kanker, dan gangguan sistem 
kardiovaskular. Paparan jangka 
panjang terhadap polusi udara juga 
d a p a t  m e m p e r b u r u k  k o n d i s i  
k e s e h a t a n  y a n g  s u d a h  a d a  
sebelumnya, seperti  asma dan 
penyakit paru lainnya.

8.	Mengabaikan	Kesehatan	Mental
Kesehatan mental yang buruk, 

seperti depresi dan kecemasan, dapat 
meningkatkan risiko bunuh diri dan 
gangguan kesehatan fisik lainnya. 
Kurangnya dukungan sosial dan 
enggan mencari bantuan profesional 
sering kali memperburuk kondisi ini.

9.	Kebiasaan	Berbahaya
Kebiasaan seperti berkendara 

tanpa sabuk pengaman,  t idak 
memakai helm saat berkendara motor, 
atau mengabaikan aturan keselamatan 
kerja dapat meningkatkan risiko 
cedera fatal. Kewaspadaan terhadap 
keselamatan diri dapat membantu 
mencegah kecelakaan serius.

10.	Penggunaan	Narkoba	atau	Obat-

obatan	Tanpa	Resep
Mengonsumsi narkoba atau 

menyalahgunakan obat-obatan resep 
dapat menyebabkan overdosis,  
kerusakan organ, dan gangguan 
kesehatan lainnya. Kebiasaan ini juga 
meningkatkan risiko kecelakaan fatal 
serta penyakit menular seperti 
HIV/AIDS melalui penggunaan jarum 
suntik yang tidak steril.

11.	Dehidrasi	Kronis
Dehidrasi yang tidak ditangani 

dapat menyebabkan gangguan fungsi 
ginjal, kelelahan, dan masalah pada 
sistem pencernaan. Meskipun sering 
diabaikan, minum air yang cukup 
sangat penting untuk menjaga 
kesehatan tubuh secara keseluruhan.

12.Mengabaikan	 Pemeriksaan	
Kesehatan	Rutin

Banyak orang yang mengabaikan 
pentingnya pemeriksaan kesehatan 
secara rutin. Padahal, deteksi dini 
dapat mencegah atau mengelola 
penyakit serius sebelum berkembang 
menjadi lebih buruk. Pemeriksaan 
kesehatan memungkinkan identifikasi 
dini terhadap penyakit seperti kanker, 
diabetes, dan hipertensi.

13.	 Paparan	 Berlebihan	 terhadap	
Gadget

Menghabiskan terlalu banyak 
waktu di depan layar gadget dapat 
menyebabkan gangguan t idur,  
obesitas,  dan bahkan masalah 
kesehatan mental. Selain itu, paparan 
radiasi dari perangkat elektronik juga 

menjadi perhatian yang 
sedang diteliti lebih 

lanjut.
(nei,ist/dya)

Kebiasaan yang Meningkatkan 
Risiko Kematian Dini 
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Samsung Luncurkan 
Ponsel Lipat Tiga di 2025
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PONSEL lipat tiga pertama di dunia 
yang diluncurkan Huawei tahun lalu, 
Mate XT, telah menarik banyak 
perhatian, baik di negara asalnya 
China, maupun global. Kini raksasa 
elektronik Korea Selatan, Samsung 
dikabarkan akan merilis ponsel lipat 
tiganya sendiri. Sambung menambah 
deretan teknologi canggih dalam lini 
produknya dan menunjukkan komitmen 
perusahaan untuk terus memimpin 
pasar perangkat lipat di masa depan.

Laporan baru dari Negeri Ginseng 
menyebutkan bahwa ponsel lipat tiga 
Samsung diprediksi akan dirilis pada 
"pada paruh kedua tahun 2025". 
Laporan itu menyebutkan bahwa 
Samsung akan memperkenalkan 

kamera di bawah layar.
Produ ksi  p on sel  l ip a t  t iga  

tentunya membawa tantangan 
tersendiri bagi Samsung, terutama 
dalam hal biaya produksi yang tinggi 
dan kompleksitas teknis. Namun, 
dengan reputasi Samsung sebagai 
salah satu pemimpin di industri 
teknologi, diharapkan mereka dapat 
mengatasi tantangan tersebut dan 
meluncurkan produk yang memenuhi 
harapan konsumen.

Jika ponsel lipat tiga ini berhasil, 
tidak hanya akan memperkuat posisi 
Samsung di pasar ponsel pintar global, 
tetapi juga membuka jalan bagi inovasi 
lebih lanjut dalam desain ponsel 
pintar.

Perkembangan ini bisa memicu 
persaingan yang lebih ketat di antara 
produsen ponsel pintar lainnya untuk 
merilis produk inovatif mereka 
sendiri.

D e n g a n  l a n g k a h  a m b i s i u s  
Samsung untuk meluncurkan ponsel 
lipat tiga, industri teknologi ponsel 
pintar dapat melihat tren baru dalam 
desain dan fungsionalitas perangkat. 
Ponsel  l ipat  t iga menawarkan 
fleksibilitas dan fungsionalitas yang 
sebelumnya tak terbayangkan,  
membuka berbagai kemungkinan 
penggunaan yang baru.

Ke depannya, para penggemar 
mungkin akan melihat lebih banyak 
ponsel lipat dengan teknologi yang 
lebih canggih dan harga yang lebih 
t e r j a n g k a u  s e i r i n g  d e n g a n  
peningkatan kapasitas produksi dan 
penyempurnaan teknologi. Tentunya, 
hal ini akan membawa perubahan 
besar dalam cara kita menggunakan 
p o n s e l  p i n t a r  s e h a r i -
hari.(nei,ist/dya)

dengan harga ponsel tertinggi yang 
pernah diluncurkan oleh Samsung.

Layar perangkat Samsung tersebut 
akan dibuat oleh Samsung Display. 
Perangkat tersebut kabarnya akan 
dilipat dengan cara yang berbeda 
dibandingkan dengan Huawei Mate XT, 
dan ketika dilipat sepenuhnya, layar 
lipat tersebut tidak akan terlihat di 
satu sisi. Hal ini bertujuan untuk 
meningkatkan daya tahan.

Ukuran layarnya akan berbeda 
karena mekanisme pelipatan baru, 
dan akan menjadi "10,5 inci saat 
dibuka di sisi kiri dan 12,4 inci saat 
dibuka di sisi kanan", terjemahan 
mesin dari bahasa Korea mengatakan. 
Perangkat ini tidak akan memiliki 

ponsel lipat tiga versinya sendiri, 
meskipun saat diluncurkan, ponsel ini 
akan tersedia dalam jumlah yang 
sangat terbatas - kurang dari 300.000 
unit.

Dilansir GSM Arena, keterbatasan 
ini disebabkan oleh produksi yang 
sangat rumit yang dibutuhkan untuk 
perangkat semacam itu. Namun, jika 
perangkat tersebut terbukti sukses, 
Samsung diyakini akan meningkatkan 
kapasitas produksinya.

Perangkat tersebut kemungkinan 
akan dibanderol dengan harga yang 
sangat tinggi, terutama jika melihat 
harga pasaran ponsel lipat tiga Huawei 
Mate XT saat ini. Bahkan, ponsel lipat 
tiga tersebut diduga akan dibanderol 
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Dengan rajin mengecek mutasi 
dan saldo, kamu akan mengetahui ke 
mana uangmu pergi .  Pun bisa 
menentukan mana pembelian yang 
b i s a  d i k u r a n g i  a t a u  l a y a n a n 
subscription mana yang bisa kamu 
batalkan.

3.	Tetapkan	durasi	dan	aturan
Karena ini adalah tantangan dari 

kamu untuk dirimu sendiri, kamulah 
yang mengatur durasi dan aturannya. 
Tentukan berapa lama kamu akan 
melakukan No Buy Challenge dan atur 
durasinya semampumu, seperti tiga 
bulan, enam bulan, atau satu tahun.

Kemudian, susun aturan yang 
mempermudah kamu menjalani 
tantangan ini. Contohnya, jika kamu 
merasa kesulitan untuk sepenuhnya 
berhenti belanja baju dalam satu 
bulan, kamu bisa mulai dengan 
mengurangi jumlah baju yang dibeli 
atau menetapkan anggaran belanja 
tersendiri. Kalau kamu biasa membeli 
hingga lima piece baju, kurangi 
menjadi dua atau satu piece saja.

4.Kurangi	godaan	untuk	berbelanja
Dikutip dari NPR, media sosial 

merupakan tempat penuh godaan 
untuk berbelanja. Jika kamu ingin 
melakukan No Buy Challenge, maka 
hindari berinteraksi dengan akun 
media sosial yang membuatmu 
tergoda untuk belanja, seperti akun 
influencer, brand, dan selebriti.

Kamu bisa mengikuti akun-akun 
yang mempromosikan gaya hidup 
berhemat ,  de-influencing,  atau 
mereka yang menjalani No Buy 
Challenge. Dengan ini, kamu bisa lebih 
termotivasi untuk berhemat.

5.	Tentukan	tujuan	yang	jelas
Tentukan tujuan utama Anda, 

apakah itu untuk menghemat uang, 
mengurangi pengeluaran atau fokus 
pada kebutuhan yang lebih penting. 
Memiliki alasan yang jelas akan 
memotivasi Anda untuk konsisten 
dalam menjalani challenge ini.

6.	Rayakan	pencapaian
Berikan penghargaan kepada diri 

Anda atas setiap pencapaian, seperti 
saat Anda berhasil melewati satu 
bulan tanpa pembelian yang tidak 
perlu.(nei,ist/dya)

PhD asal Inggris, Mia Westrap.
Dilansir Dazed, Mia mengaku 

terjebak dalam utang dan sempat 
kesulitan untuk menabung. Itulah 
mengapa,  sepanjang 2024,  Mia 
melakukan gerakan bernama “No Buy 
Year” atau “No Buy Challenge”. Ia aktif 
m e m b a g i k a n  p e n g a l a m a n n y a 
menjalani No Buy Challenge lewat 
video-video TikTok. Mia pun turut 
berkontribusi dalam popularitas No 
Buy Challenge.

Lantas, apa itu No Buy Challenge? 
Secara umum, frasa "no buy" berarti 
“tidak membeli”, sehingga No Buy 
Challenge bisa dimaknai sebagai 

MASIH di suasana awal tahun, tidak 
s e d i k i t  ya n g  i n g i n  l e b i h  ra j i n 
menabung dan berhemat di 2025. Dari 
berbagai cara untuk berhemat, salah 
satu trik yang sedang viral di media 
sosial adalah No Buy Challenge.

Saat ini, kenaikan harga barang 
terjadi di mana-mana, membuat 
pengeluaran otomatis ikut meningkat. 
Kemudian, seiring dengan popularitas 
influencer di media sosial, dorongan 
untuk berbelanja barang secara 
impulsif akibat terpengaruh juga 
s e m a k i n  k u a t .  D i l a n s i r 
Overconsumption.org, fenomena 
belanja berlebihan ini disebut sebagai 
overconsumption atau konsumsi 
berlebih.

Jika pengeluaran terus meningkat 
tanpa dikelola dengan baik, tetapi 
t i d a k  d i i m b a n g i  d e n g a n 
penambahan penghasilan, maka 
dapat menyebabkan masalah 
keuangan yang cukup pelik. 
Inilah yang dialami oleh seorang 
kreator TikTok dan mahasiswa 

tantangan untuk tidak membeli.
Kendati demikian, gerakan ini 

b u k a n  m e l a r a n g  s e s e o r a n g 
mengeluarkan uang sepeser pun, 
Ladies. No Buy Challenge mengajak 
o r a n g - o r a n g  u n t u k  b e r h e n t i 
mengeluarkan uang untuk barang-
barang yang tidak penting atau tidak 
terlalu dibutuhkan. Lewat gerakan ini, 
orang-orang didorong untuk membeli 
barang sesuai kebutuhan dan sangat 
minimalis.

“Di universitas, saya terjebak utang 
sebesar 3 ribu Poundsterling (sekitar 
Rp 59 juta). Yang saya lakukan dengan 
no buy year ini adalah memanfaatkan 
m o m e n  i n i  u n t u k  b e n a r - b e n a r 
m e m a h a m i  ke u a n ga n  s aya  d a n 
memperhatikan ke mana saja uang 
saya pergi,” jelas Mia.

Tips	Memulai	No	Buy	Challenge
J ika kamu memiliki  masalah 

dengan pengelolaan uang, maka No 
Buy Challenge bisa jadi salah satu 
solusi yang bisa dicoba. Mengubah 
kebiasaan berbelanja mungkin cukup 
sulit dilakukan, terlebih bila kamu 
terbiasa berbelanja secara impulsif.
Namun, ada sejumlah tips yang bisa 
kamu terapkan untuk melakukan No 
Buy Challenge, Ladies.

1.	Atur	daftar	belanjaan	secara	ketat
Dilansir NPR, menyusun shopping 

list atau daftar belanjaan akan 
membantumu memahami barang-
b a r a n g  a p a  y a n g  m e m a n g 
d i b u t u h k a n  d a n  a p a  y a n g 
sebenarnya tidak terlalu penting.

Contohnya, membeli kopi take 
away di kafe yang cukup mahal 

bukanlah kebutuhan, sehingga bisa 
kamu coret dari daftar belanja. 

Sementara itu, sunscreen merupakan 
produk skin care yang menjadi 
kebutuhan harian untuk melindungi 
kesehatan kulit, sehingga kamu bisa 
memasukkannya ke dalam shopping 
list.

2.	Rajin	mengecek	mutasi	dan	saldo	
rekening
Mengecek mutasi dan saldo rekening 
mungkin terasa mengerikan bagi 
sejumlah orang. Namun, dilansir 
Dazed, ini merupakan salah satu 
langkah untuk lebih memahami 
kondisi keuanganmu. 
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Harga	MinyaKita		...	(dari	Hal	1)

HARGA  minyak goreng kemasan 
sederhana merek Minyakita masih 
belum sesuai dengan Harga Eceran 
Tertinggi (HET) yang ditetapkan 
pemerintah sebesar Rp15.700 per 
liter. 

Berdasarkan data harga di Sistem 
Pemantauan Pasar dan Kebutuhan 
P o k o k  ( S P 2 K P )  y a n g  d i k e l o l a 
K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n 
(Kemendag) , secara nasional rata-rata 
harga Minyakita di tingkat konsumen 
berada di angka Rp17.300 per liter, 
bahkan sampai Rp 19.000 per liter. 
Angka itu jauh melampaui HET yang 
telah ditetapkan pemerintah sebesar 
Rp15.700 per liter.

Sekretaris Direktorat Jenderal 
Perdagangan Dalam Negeri, Iqbal 
Shoffan Shofwan mengungkapkan, 
banyak pengecer masih menjual 
Minyakita di atas HET meskipun upaya 
evaluasi  dan pengawasan telah 
dilakukan.

"Sejak ditetapkannya HET (baru) 
pada pertengahan 2024, kami terus 
menemukan penjualan Minyakita 
yang melebihi harga yang telah 
d i t e n t u k a n .  K e m e n t e r i a n 
Perdagangan (Kemendag) telah 
berulang kali mendorong BUMN 
pangan serta menghimbau produsen 
dan distributor," kata Iqbal dalam 
Rapat Koordinasi  Pengendalian 
Inflasi, Senin (13/1/2025).

Iqbal menilai, salah satu tantangan 
utama yang dihadapi BUMN pangan 
dalam mendistribusikan Minyakita 
adalah aturan wajib pungut. Untuk 
mengatasi hambatan ini, Menteri 
Perdagangan (Mendag) Budi Santoso 
telah mengirimkan surat kepada 
Menteri Keuangan (Menkeu) Sri 
Mulyani pada awal Januari 2025, 
meminta relaksasi kebijakan wajib 
pungut bagi BUMN pangan.

"Ini kami anggap sekiranya dapat 
dikabulkan oleh Kemenkeu, karena 
akan dapat memperpendek rantai 
d i s t r i b u s i  k e t i k a  i t u  t e r j a d i , 
seharusnya itu bisa membantu lebih 
banyak dalam kontribusi stabilisasi 
harga jual Minyakita sesuai dengan 
harga eceran tertinggi," ujarnya.

Kemendag terus  melakukan 
evaluasi serta berkoordinasi dengan 
berbagai pihak untuk memastikan 
stabilisasi harga Minyakita. Selain itu, 
upaya mendorong BUMN pangan dan 
distributor dalam memperbaiki 
sistem distribusi menjadi salah satu 
fokus utama pemerintah dalam 
m e n j a g a  k e t e r s e d i a a n  d a n 
keterjangkauan minyak goreng bagi 
masyarakat.

"Kita juga melakukan evaluasi, 
ternyata kayaknya satu tantangan 
BUMN pangan mengapa susah untuk 
melakukan distribusi Minyakita ini 
adalah karena mereka membutuhkan 
relaksasi wajib pungut," katanya. 

Kementerian Perdagangan lantas 
m e n g e l u a r k a n  2  s u r a t  u n t u k 
mempercepat distribusi Minyakita. 

Salah satu surat mendorong BUMN 
pangan untuk bekerja sama dengan 
produsen minyak goreng untuk 
pendistribusian Minyakita ke wilayah 
yang belum sesuai HET sesuai Surat 
D i r j e n  P D N  N o 
BP.00.01/286/PDN/SD/11/2024 
Tanggal 19 November 2024.

Ke m u d i a n ,  Ke m e n d a g  j u g a 
menerbitkan Surat Dirjen PDN No 
BP.00.01/300/PDN/SD/11/2024 
d a n  N o 
BP.00.01/301/PDN/SD/11/2024 
Tanggal 28 November 2024 tentang 
himbauan kepada produsen dan 
distributor. Di dalam salah satu poin 
surat meminta produsen atau D1 
bekerja sama dengan BUMN pangan 
untuk mendukung pemerataan 
distribusi hingga wilayah terdepan 
dan terluar serta daerah dengan 
harga tinggi atau di atas ketentuan 
HET.

Tingginya harga Minyakita di 
pasaran bikin pedagang nasi warteg 
dan nasi padang ikut menjerit . 
Mereka keluhkan tingginya harga 
Minyakita di pasaran.

"Harga Minyakita mahal, harga 
cabai mahal, bahkan harga ikan juga 
mahal ,  t ipis  banget kita dapat 
untung," ungkap pemilik warung 
makan padang, Uda saat ditemui di 
kawasan Mampang, Jakarta.

"Harga Minyakita per liter di 
pasaran udah mahal, sekitar Rp 
18.000 sampai Rp 19.000. Ya mahal 
tapi kita kan tetap beli karena butuh 
buat masak," timpal pemilik warung 
tegal, Siti saat ditemui di kawasan 
Mampang, Jakarta.

Temuan	Distributor	Nakal
Ke m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n 

(Kemendag) melalui Direktorat 
Jenderal (Ditjen) Perlindungan 
Konsumen dan Tata Niaga (PKTN) 
juga telah memberikan sanksi 
administratif kepada 41 pelaku usaha 
di  t ingkat  distributor maupun 
pengecer yang menjual minyak 
g o r e n g  k e m a s a n  r a k y a t  a t a u 
MinyaKita di atas harga eceran 
tertinggi (HET).

Staf Ahli Bidang Manajemen dan 
Ta t a  Ke lo la  Ke m e n te r i a n  Pe r-
dagangan (Kemendag) Iqbal Shoffan 
Shofwan mengatakan hal ini dilaku-
kan karena masih banyak pengecer di 
d a e r a h - d a e r a h  y a n g  m e n j u a l 
MinyaKita di atas Rp15.700 atau lebih 
tinggi dari HET.

"Dirjen (Direktur Jenderal) PKTN 
telah memberikan sanksi kepada 41 
pelaku usaha baik itu di tingkat 
pengecer maupun distributor yang 
t e l a h  t e r b u k t i  m e l a k u k a n 
pelanggaran," ujar Iqbal. 

Terkait dengan praktik bundling, 
kata  Iqbal ,  Di t jen  PKTN te lah 
mengirimkan surat kepada asosiasi 
pelaku usaha industri kelapa sawit di 
antaranya Asosiasi Industri Minyak 
Makan Indonesia (AIMMI), Gabungan 
Industri Minyak Nabati Indonesia 
(GIMNI) dan (Gabungan Pengusaha 
Kelapa Sawit Indonesia (Gapki).

S e l a i n  i t u ,  p i h a k n y a  j u g a 
m e n g i r i m ka n  s u ra t  ke p a d a  4 0 
produsen minyak goreng terkait 
evaluasi rantai distribusi dan imbauan 
tidak melakukan bundling MinyaKita.

" K a m i  d i  K e m e n d a g  j u g a 
melakukan klarifikasi terhadap 
pelaku usaha yang diduga melanggar 
ketentuan peraturan perundang-
undangan, dalam hal ini pelaku usaha 
yang diduga menjual di atas HET baik 
di pengecer maupun distributor yang 
telah kami tetapkan," katanya.

Lebih lanjut, Kemendag telah 
melakukan rapat koordinasi dan 
evaluasi pendistribusian MinyaKita 
dengan lima produsen minyak goreng 
terbesar yang mendistribusikan 
MinyaKita.

I q b a l  m e n g a t a k a n  b a h w a 
Kemendag meminta kepada para 
produsen untuk menjaga kepastian 
produksi dan penyaluran MinyaKita 
yang berkelanjutan, termasuk pada 
Hari Besar Keagamaan Nasional.

"Pertama kami meminta untuk 
terus menjamin kepastian stok 
MinyaKita, dan kedua untuk terus 
melakukan dan memantau distribusi 
dari distributor kepada pengecer," 
ucap Iqbal.

K e m e n d a g  m e n g i m b a u 
pemerintah daerah dan Satuan Tugas 
Pangan Daerah untuk lebih intensif 
dalam melakukan pengawasan barang 
kebutuhan pokok.

L e b i h  l a n j u t ,  I q b a l  j u g a 
mengimbau agar konsumen lebih 
waspada saat membeli Minyakita. 
"Periksa apakah pengecer tersebut 
terdaftar di SIMIRAH atau tidak. Ini 
penting agar masyarakat  t idak 
dirugikan dengan harga yang tidak 
sesuai aturan. Karena hanya pengecer 
yang terdaftar di SIMIRAH lah yang 
bisa menjual Minyakita," imbuh dia.

Dengan adanya pengawasan yang 
lebih ketat, Kemendag berharap 
distribusi Minyakita dapat berjalan 
lancar dan masyarakat mendapatkan 
produk dengan harga yang terjangkau 
sesuai HET yang ditetapkan.

“Kami sinyalir pengecer-pengecer 
yang menjual Minyakita yang di atas 
H E T ,  m i s a l n y a  m e n j u a l 
Rp18.000–Rp20.000 [per liter], itu 
adalah pengecer yang tidak terdaftar 
di Simirah yang digawangi melalui 
K e m e n t e r i a n  P e r i n d u s t r i a n 
[Kemenperin],” kata Iqbal 

Menurut  Peraturan Menteri 
Perdagangan Nomor 18 Tahun 2024 
(Permendag 18/2024),  Simirah 
merupakan tatanan prosedur dan 
mekanisme kerja yang terintegrasi 
dengan SIINas yang digunakan untuk 
penyampaian dan penyajian data 
dan/atau informasi minyak goreng 
rakyat. Adapun, pengecer adalah 
pelaku usaha yang memperdagangkan 
m i nya k  g o re n g  ra k ya t  ke p a d a 
masyarakat dan terdaftar pada 
Simirah. 

Lebih lanjut, tata kelola minyak 
goreng rakyat dilaksanakan salah 
satunya dengan mempertimbangkan 
jnumlah, kapasitas distribusi, dan 

sebaran distributor lini 1, distributor 
lini 2, BUMN Pangan, dan pengecer 
yang terdaftar di Simirah. Dalam 
b e l e i d  i t u ,  P a s a l  8  a y a t  ( 1 ) 
menyebutkan bahwa produsen 
minyak goreng menyalurkan minyak 
goreng kepada D1 dan/atau BUMN 
Pangan dan waj ib  melaporkan 
pengiriman melalui Simirah.

Ancaman	Implementasi	B40	
dari	Sawit

Terpisah, Fahmy Radhi Pengamat 
Ekonomi Energi Universitas Gadjah 
M a d a  ( U G M )  m e n g a t a k a n , 
implementasi energi bersih juga 
m e n j a d i  t a n t a n g a n  t e r k a i t 
ketersediaan minyak nabati. 

Penggunaan bahan baku sawit 
secara besar, berpotensi menimbul-
kan setidaknya dua krisis baru yang 
harus diantisipasi  betul ,  yakni 
deforestasi dan krisis minyak goreng.

“Karena sawit kan juga digunakan 
untuk minyak goreng misalnya, dan 
p e r n a h  t e r j a d i  k r i s i s  k a r e n a 
kekurangan sawit yang digunakan 
untuk minyak goreng tadi, maka 
terjadilah krisis minyak goreng. Saya 
perkirakan nanti kalau sampai di 
B100 (100 persen memakai bahan 
olahan sawit), itu akan memunculkan 
masalah tadi. Belum lagi misalnya 
kalau harus  digenjot  produksi 
sawitnya, maka masalah yang tidak 
bisa dihindari adalah deforestasi 
(pengurangan luas hutan),” ujar 
Fahmy, Senin (13/1/2025).

Menurutnya, peningkatan per-
mintaan sawit yang dibutuhkan untuk 
bahan biodiesel tentu dikhawatirkan 
memicu deforestasi. Fahmy menyoroti 
adanya kemungkinan perluasan 
perkebunan sawit sebagai respons 
terhadap kebutuhan besar biodiesel.

Hal tersebut, kata dia, bisa dipicu 
peningkatan ekspor sawit oleh para 
pengusaha yang sedang t inggi , 
dibarengi implementasi energi bersih. 
Dua hal  i tu  menurutnya  bakal 
meningkatkan potensi produksi sawit 
yang dikhawatirkan mendorong 
deforestasi.

“Karena kalau tidak dinaikkan 
produksinya maka akan terjadi krisis, 
karena perebutan antara biodiesel 
atau minyak goreng dan ekspor,” 
ucapnya.

“ K e m u d i a n  k a l a u  d i t e k a n 
p ro d u k s i nya  u n t u k  m e m e n u h i 
kebutuhan, maka butuh lahan kan. 
Maka replanting atau penanaman 
kembali sawit, dilakukan dengan 
perusakan hutan atau deforestasi 
yang kemudian ditentang negara-
negara Eropa, tidak mau menerima 
ekspor sawit dari Indonesia karena 
merusak hutan,” jelasnya.

K a r e n a n y a ,  d i a  b e r h a r a p 
pemerintah tidak terlalu tergesa-gesa 
untuk menerapkan B40. Pemerintah 
h a r u s  l e b i h  d u l u  m e m i k i r k a n 
bagaimana mencapai B100 dengan 
mengantisipasi masalah yang bisa 
terjadi dalam pemenuhan kebutuhan 
energi dan pangan. (wid, rls, cnbc, ist, 
ant/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Rumah Polisi di Mojokerto Meledak

Tewaskan 2 Orang, 4 Rumah Hancur

Pemakaman terhadap dua korban 
itu dilakukan di pemakaman umum 
Desa Sumolawang. Sang suami, Khodi 
terlihat turut mengantarkan jenazah 
istrinya, Luluk Sudarwati (41) dan 
putranya, Kaffa (3) ke peristirahatan 
terakhir.

Saat kejadian, Khodi mengaku 
tengah berada di sawah. Dia baru 
mengetahui ketika ibunya menelepon. 
Namun sang ibu hanya mengabarkan 
jika rumah Aipda Maryudi yang hancur 
usai terjadi ledakan.

Kodi berharap, insiden ini menjadi 
atensi serius meski rumah yang 
meledak milik anggota kepolisian. 
Kini, dia hanya bisa pasrah."Ya gimana 
ya, terserah nanti ndak tahu saya,” 
pungkas Khodi.

BPBD:10	Rumah	Terdampak
Sementara, adan Penanggulangan 

Bencana Daerah (BPBD) Kabupaten 
Mojokerto  menyalurkan terpal 

s e b a n y a k  1 5  l e m b a r  u n t u k 
penanganan darurat rumah yang 
mengalami kerusakan akibat ledakan 
di Desa Sumolawang, Puri, Mojokerto, 
Jawa Timur..

K a b i d  R e h a b i l i t a s i  d a n 
Rekonstruksi  BPBD Kabupaten 
Mojokerto Sadillah di Kabupaten 
Mojokerto, Senin mengatakan, saat ini 
pihaknya telah menyalurkan bantuan 
terpal tersebut kepada warga yang 
menjadi korban.

" K in i  b a n t u a n  terp a l  su da h 
diserahkan kepada warga terdampak 
ledakan di Sumolawang," katanya.

Ia mengatakan, pihaknya juga 
mendata jika terdapat 10 rumah 
warga yang terkena dampak dari 
ledakan yang diduga berasal dari 
rumah salah satu anggota kepolisian 
di Kabupaten Mojokerto.

Ia mengatakan, akibat kejadian itu 
dua rumah rusak berat salah satunya 
milik Maryudi dan Kodi suami Luluk 
Sudarwati korban meninggal dunia. 
Sedangkan, delapan rumah lainnya 
mengalami kerusakan sedang hingga 
r i n ga n .  Ya k n i ,  K h o i r u l ,  A h m a d 
Mulyono, Wiwik, Doni, Warsono, Parsi, 
Sugianto, dan Kusnadi.

"Sepuluh rumah, dua rusak berat, 
dua rusak sedang, dan enam rusak 
ringan," ujarnya.

Pihaknya masih menunggu hasil 
p e n y i d i k a n  l e b i h  l a n j u t  d a r i 
kepolisian, terkait intervensi bantuan 
dari Pemda terhadap rumah warga 
terdampak peristiwa ledakan.

“Menunggu (intervensi bantuan) 
hasil dulu (rekonstruksi kepolisian). 
Hasilnya kalau dimasukkan bencana 
maka BPBD bisa membuka intervensi 
penanganan penanggulangannya. Tapi 
jika tidak, maka dicarikan opsi lain, 
dan itu harus ada penetapan kasus 
kondisi mendesak. Dan ini saya kira ini 
layak kondisi mendesak" katanya. 
(noe, ist, ant, pra/dya)

MOJOKERTO- Tabung gas elpiji di 
sebuah rumah di Mojokerto meledak 
menyebabkan 2 orang tewas dan 4 
rumah hancur, Senin (13/1/2025) 
pukul 09.00 WIB.Lokasi rumah itu 
b e r a d a  d i  D e s a  S u m o l a w a n g , 
K e c a m a t a n  P u r i ,  K a b u p a t e n 
Mojokerto.

Kepolisian Daerah Jawa Timur 
mengirimkan tim gabungan untuk 
menyelidiki penyebab ledakannya. 
Menurut Kepala Bidang Humas Polda 
Jawa Timur Komisaris Besar Dirmanto 
tim yang diturunkan meliputi Inafis 
Reskrim, Laboratorium Forensik, 
Kedokteran Forensik, dan Propam. 

“Mengenai konstruksi kejadian 
dan tindak lanjutnya, biar nanti 
d i s a m p a i k a n  o l e h  K a p o l r e s 
Mojokerto,” kata Dirmanto dalam 
keterangannya pada wartawan di 
markas Polda Jawa Timur, Surabaya.

Dirmanto mengatakan tim Polda 
Jawa Timur diter junkan untuk 
mengetahui penyebab pasti ledakan. 
Ihwal Bidang Propram yang juga 
diturunkan ke tempat kejadian 
perkara,  Dirmanto berujar  t im 
memang akan memeriksa pemilik 
rumah,

Sebelumnya sebuah rumah di 
Mojokerto meledak dan menyebabkan 
dua orang tewas. Ledakan dari rumah 
pertama tersebut mengakibatkan 
bagian belakang rumah sebelahnya 
runtuh. Pemilik dua rumah ini masih 
berhubungan saudara, "Meledaknya 
tadi sekitar jam 09.00 WIB" kata 
Imam, warga setempat ,  seperti 
dilansir Antara.

K a p o l r e s  M o j o k e r t o  A j u n 
Komisaris Besar Ihram Kustarto 

mengatakan dalam olah TKP diketahui 
ada tabung elpiji kemasan 3 kilogram 
dan sejumlah barang elektronik. 
Menurut informasi,  kata Ihram, 
pemilik rumah, yakni Ajun Inspektur 
Dua Maryudi, punya hobi bermain 
dengan barang-barang elektronik.

Maryudi yang sehari-hari bertugas 
s e b a ga i  B h aya n gka ra  Pe m b i n a 
Keamanan dan Ketertiban Masyarakat 
(Babinkamtibmas) Polsek Delanggu 
pun diperiksa Bidang Propram untuk 
d i l a ku k a n  p e n d a l a m a n .  " K a m i 
menginformasikan bahwa memang 
benar pemilik rumah tersebut anggota 
polisi di Polsek Delanggu dan memiliki 
rumah di Puri. Jadi antara tempat 
tugas dan rumahnya beda kecamatan," 
kata dia.

Kapolres memastikan korban 
tewas akibat insiden ledakan ini 
sebanyak dua orang, yakni seorang ibu 
berusia  41 tahun dan anaknya 
berumur 3 tahun. "Ibu dan anak ini 
merupakan kerabat dari pemilik 
rumah yang meledak itu. Statusnya 
masih bibi dan keponakan yang 
rumahnya bersebelahan," kata dia.

S a a t  k e j a d i a n ,  k a t a  I h r a m , 
kebetulan rumah pertama dalam 
keadaan kosong karena ditinggal 
bekerja oleh pemiliknya, adapun 
a n a k n y a  s e d a n g  b e r s e k o l a h . 
Sedangkan dua korban tewas berada 
di bagian belakang rumah kedua saat 
bangunan tersebut runtuh.

Diketahui, Ibu dan anak korban 
tewas akibat ledakan rumah anggota 
Kepolisian di Desa Sumolawang, 
K e c a m a t a n  P u r i ,  K a b u p a t e n 
M o j o ke r t o ,  J a wa  T i m u r  s u d a h 
dimakamkan dalam satu liang lahat. 

Tim	Gegana	Polda	Jatim	melakukan	penyisiran	di	rumah	lokasi	ledakan	milik	seorang	polisi	di	Desa	Sumolawang,	Kecamatan	Puri,	

Kabupaten	Mojokerto,	Jawa	Timur	pada	Senin	(13/1/2025).(antara)
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Dua	orang	meninggal	dunia	akibat	tertimpa	reruntuhan	dan	empat	rumah	rusak.	(Antara)


